

Ven más inflación y menos crecimiento (El Financiero 02/09/08)

Ven más inflación y menos crecimiento (El Financiero 02/09/08) Marcela Ojeda Castilla Martes, 2 de septiembre de 2008

Para este año, el INPC será de 5.61% y el PIB de 2.41%. La inseguridad, un factor que también podría frenar la marcha de la economía. Prevén especialistas que el panorama empeorará los siguientes seis meses. Especialistas en economía del sector privado no sólo confirmaron su expectativa de mayor inflación para todo 2008, sino que la ubicaron en 5.61 por ciento, la más alta para un cierre de año desde julio de 2000, cuando la estimaron en 5.64 por ciento. También confirmaron su pronóstico de un menor crecimiento económico, de 2.41 por ciento para el cierre de 2008, siendo el más bajo desde mayo de 2001, cuando lo colocaron en 2.50 por ciento. En los resultados de la encuesta del Banco de México (Banxico) correspondiente a agosto, el tema de la seguridad pública, que en sondeos previos no se había mencionado entre los cuatro factores que en los próximos meses podrían limitar el ritmo de la actividad económica, ocupó el tercer lugar, empatado con la inflación. La debilidad de la economía mundial y la falta de avances en las reformas estructurales siguen siendo los obstáculos más importantes para el país. Respecto al clima de los negocios para las actividades productivas del sector privado en los próximos seis meses, 52 por ciento de los especialistas consideró que empeorará. Asimismo, vinculada a la expectativa de una mayor inflación, los especialistas sitúan a la tasa de interés de los Cetes a 28 días en 8.34 por ciento al cierre del año, aunque para el mismo mes de 2009 la estiman en 7.86 por ciento. En cuanto al pronóstico de la inflación general, resultó mayor en 54 puntos porcentuales al de la encuesta de julio, cuando fue de 5.07 por ciento, aunque todavía la colocan en el rango previsto por el Banco de México, de entre 5.5 y 6.0 por ciento para el cierre del año. Cierre débil Respecto al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), los analistas consideran que en el tercer trimestre será de 2.1 por ciento, 0.2 puntos menos que en la encuesta previa; que en el cuarto trimestre será de 2.2 por ciento y que en todo 2008 será de 2.4 por ciento, contra 2.6 por ciento estimado un mes antes. Asimismo, en cuanto al consumo y la inversión privada en 2008, previeron incrementos de 3.2 y 5.7 por ciento, mientras que para los mismos conceptos del sector público las proyecciones fueron de 2.3 y 5.6 por ciento. En relación con las políticas o medidas que es necesario aplicar para que en el país se alcancen mayores rangos de inversión privada, nacional y extranjera, 24 por ciento de los analistas consultados refirió la reforma del sector energético y 17 por ciento la reforma laboral. El 13 por ciento indicó que se debe mejorar la seguridad pública y 9 por ciento dijo que es necesario fortalecer el Estado de derecho; en tanto que 8 por ciento señaló que se debe mejorar el marco regulatorio, facilitar la competencia interna y fortalecer las leyes antimonopolio. Por último, acerca de las respuestas sobre el clima de los negocios para las actividades productivas del sector privado y el grado de confianza que prevalecerá en los próximos meses, el Banxico reportó que sigue el pesimismo. Así, 9 por ciento de los especialistas anotó que durante el próximo semestre, el ambiente de los negocios será más propicio que en los seis meses pasados, contra 13 por ciento que lo indicó así en la encuesta previa. El 39 por ciento apuntó que el ambiente de los negocios se mantendrá sin modificación y 52 por ciento consideró que empeorará, por lo que en agosto el balance de respuestas para esta variable fue negativo en 43 por ciento, un resultado más desfavorable que el de julio, que también fue negativo, en 37 por ciento.